

République du Sénégal

Un Peuple-Un But-Une Foi



**MESSAGE DE SON EXCELLENCE MONSIEUR MACKY SALL, PRESIDENT DE LA
REPUBLIQUE DU SENEGAL, A L'OCCASION DE L'INAUGURATION DU
SECRETARIAT INTERIMAIRE DE L'ALLIANCE INTERNATIONALE POUR L'ENERGIE
SOLAIRE (ISA) ET DE LA POSE DE LA PREMIERE PIERRE DU BATIMENT DE L'ISA**

Gurgaon, le 25 janvier 2016

Excellence Monsieur le Premier Ministre Narendra Modi, hôte de la cérémonie,

Excellence, Monsieur François Hollande, Président de la République Française,

Mesdames, Messieurs,

L'inauguration du Secrétariat intérimaire de l'Alliance Internationale pour l'Energie Solaire (ISA), jumelée à la pose de la première pierre du siège de l'ISA, marque assurément un pas important vers la concrétisation de notre engagement commun de transformer les grandes potentialités de l'énergie solaire en réelles opportunités d'électrification et de développement durable.

En lançant cette initiative novatrice à Paris, le 30 novembre 2015, dans le cadre de la COP 21, les 121 pays membres ont traduit leur volonté collective *«d'entreprendre des efforts concertés et innovants dans*

le but de réduire les coûts de financement et le coût des technologies pour un déploiement immédiat d'actifs solaires compétitifs».

Je salue le leadership conjoint de la France et de l'Inde à l'origine de cette initiative.

Aujourd'hui, nous réitérons notre dessein commun de mutualiser nos moyens techniques et financiers en développant des réseaux et des synergies entre nos pays, pour faciliter à nos populations, surtout celles des zones rurales, l'accès continu à une énergie propre et à moindre coût.

Comme je l'ai indiqué dans mon adresse à Paris, *« pour l'Afrique, l'énergie solaire est une solution clé et plus rapidement réalisable, surtout pour l'électrification de zones rurales isolées du réseau national de distribution ».*

En soutenant la vulgarisation de l'énergie solaire, l'ISA renforcera nos efforts visant à rechercher des réponses

pérennes aux problématiques des changements climatiques, dans une perspective de développement économique et social qui satisfait les besoins des générations actuelles sans compromettre les intérêts des générations futures.

Lors du Sommet Inde-Afrique d'octobre dernier, j'ai pu moi-même constater les remarquables progrès réalisés par l'Inde dans la production à grande échelle de l'énergie solaire à des coûts abordables. C'est une expérience concluante qui mérite d'être partagée.

C'est pourquoi je suis convaincu que le Sénégal, qui bénéficie de 3000 heures d'ensoleillement en moyenne par an, dispose ainsi d'un immense potentiel dont la mise en valeur contribuera largement à la réussite de sa stratégie de mix énergétique.

A mon sens, le solaire est une alternative compétitive pour l'économie et salvatrice pour la planète, notre habitat commun.

Je souhaite plein succès à l'Alliance internationale pour l'énergie solaire.